

Compte-rendu du Forum Mondial de l'OCDE sur l'Environnement des 25 et 26 octobre 2011

Cette année, le thème du Forum était « **Réussir la réforme de l'eau** ». L'OCDE avait choisi de bâtir cette rencontre sur des expériences nationales passées ou en cours présentées par des pays membres ou non de l'OCDE, afin de montrer quels enseignements s'en dégagent.

Après la **session d'ouverture** durant laquelle l'OCDE a notamment présenté les travaux de l'*Outlook* (les perspectives environnementales de l'OCDE à 2050), Simon Upton a animé mardi matin une **table ronde de haut niveau sur les principaux défis de la réforme**. Aux côtés de l'Inde, du Mexique et de la Corée, la France y était représentée par Michèle Rousseau, qui a insisté sur les enjeux de qualité de l'eau et a souligné les engagements français pris lors du Grenelle de l'Environnement.

Les interventions se sont ensuite déroulées au cours de trois demi journées articulées respectivement autour des thèmes de : 1) **La réforme du secteur de l'eau au niveau national**, 2) **Les liens entre l'eau, l'agriculture, l'énergie et l'environnement**, 3) **Relever le défi de l'approvisionnement en eau et de l'assainissement**. Ainsi, différents intervenants se sont succédés pour parler des expériences de l'Inde, du Chili, de la France, de la Colombie, du Royaume-Uni, etc... La CGDD est intervenue dans la seconde session sur le nexus « eau-agriculture-énergie-environnement » et a fait une présentation sur la façon dont la France s'efforçait d'atteindre le bon état écologique des masses d'eau, à l'interface entre les politiques de l'eau, de l'alimentation, et de l'énergie.

A noter aussi : de nombreuses références au 6ème Forum Mondial de l'Eau qui aura lieu du 12 au 17 mars 2012 à Marseille, en particulier lors d'une session axée sur le **point de vue international sur l'urgence de la réforme** à laquelle participaient notamment Angel Gurría (SG de l'OCDE), le Prince d'Orange, et Loïc Fauchon (président du Conseil Mondial de l'Eau). De plus, la France, pays organisateur du Forum de Marseille, a profité du cocktail-dinatoire à laquelle elle conviait les participants au Forum de l'OCDE pour permettre à André Flajolet, parlementaire en mission auprès de la Ministre de l'Écologie sur le Forum Mondial de l'Eau, et à Benedito Braga, président du Forum, de s'exprimer et d'inviter les participants du Forum à Marseille. Cette même intention s'est retrouvée dans le discours de clôture du Forum de Loïc Fauchon.

En mettant l'accent sur les moyens de réussir la réforme de l'eau, le Forum a donné l'occasion de confronter les expériences et d'examiner comment les pays peuvent surmonter les obstacles à la réforme des politiques de l'eau. Le Forum a réuni un peu moins de 200 participants. A noter une participation importante de la salle lors des séances de questions-réponses. Lors de la **session de clôture sur l'objectif Marseille, Rio et au delà**, l'OCDE s'est montrée très satisfaite du Forum et de ses contributions pour la conférence de Bonn, le Forum de Marseille, et Rio+20.